

El *algodon* se siembra por abril y mayo; el *cáñamo* y el *lino*, que se pueden sembrar en anteriores meses, cuando el invierno pasa riguroso es mejor sembrarlos desde ahora tambien.

En abril termina el tiempo mejor para sembrar las alfalfas. La mayor parte de las plantas gramíneas para prados naturales pueden sembrarse por este tiempo desde febrero.

En los mas de los años por abril generalmente las *alfalfas* han crecido lo suficiente para darles el primer corte, mayormente si desde febrero no se ha permitido la entrada de los ganados para pacerlas.

En este mes los *tréboles* florecen y han llegado á su mayor crecimiento, y por lo mismo ahora es el tiempo de su siega. Despues de los *tréboles* sigue la *esparceta*, y en seguida los forrages de gramíneas, centeno, avena y veza, cebada etc.

Hay países que miran como cosa indispensable esparcir yeso (*guix*) pulverizado, cocido ó sin cocer (de ambos modos produce el mismo efecto) sobre todas las plantas leguminosas. Pero donde se hace sentir sobre todo su accion benéfica, por el vigor que adquieren las leguminosas, es en los prados de estas plantas; de modo que el empolverar con yeso, que llamaremos enyesar, se considera ya como inseparable del cultivo de los *tréboles*, las *alfalfas* y la *esparceta*. Los buenos resultados de esta práctica se hallan acreditados por la experiencia de varios países. Territorios existen que al uso del yeso generalizado de algunos años acá, deben hoy dia el estado floreciente de que goza su agricultura. Esta operacion se practica en los prados, ó por marzo, ó á principios de abril, una sola vez al año: *Debe enyesarse al caer la tarde en los dias de calma y que haya señales de rocío para el amanecer del dia siguiente, ó cuando el tiempo se incline por nieblas ó lluvias; por ningun estilo en la temporada de tramontanas ó vientos del norte.* La cantidad de yeso que se necesita es á razon de tres cuartanes por *vesana*, ó en general se calcula por la cantidad de trigo que se eche á la tierra, y se esparce del mismo modo.

**Ganaderia.** En abril los ganados comienzan á tomar el alimento verde: los de cria lo hallan ya en la pastura, y á los de labor se les dan los forrages.

Como ahora la mayor parte de los ganados tanto de cria como de labor están sumamente decaídos y se hallan hambrientos, al presentarles verde se precipitan sobre él y lo devoran. De aqui es que se necesita mucho cuidado para que este tránsito del alimento seco al verde, de la escasez á la abundancia no sea causa de fuertes indigestiones y otros males. Al principio conviene darles poco forrage é ir aumentando la racion por grados.